

El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Alemania-España

El acto de homenaje a los héroes españoles que inmortalizaron sus nombres en las gloriosas aunque tristes jornadas de Cavite y Santiago de Cuba que ayer tarde llevaron a efecto los tripulantes del buque alemán "Berlín" ante el monumento levantado en nuestro puerto a la memoria de aquéllos, resultó altamente simpático y admirable con la hermosa elocuencia de los hechos.

Esa genuina representación del gran pueblo alemán que viene con la expresa misión de rendir un tributo de admiración al gran pueblo español, representado en los mármoles de ese monumento, es como el alma noble y brava de Alemania que en efusivo abrazo se une y se identifica con el alma siempre hidalga y valerosa de España.

Alemania y España, dos pueblos que se asimilan en la Historia e instintivamente se hermanan y simpatizan. Porque así como España rompió su lanza con virriaraje en cien luchas épicas, cubriéndose de gloria aun en las mismas derrotas, haciendo frente, sola, con valeroso espíritu a un enemigo muy superior, también Alemania en la pasada mundial contienda renovó estos gloriosos ejemplos, sucumbiendo heroica no por falta de valor de sus nobles hijos sino ante la imposibilidad física de vencer al ingente enemigo, en la magna lucha.

Por eso se compenetran españoles y germanos y muestra evidente de esa unión espiritual, de esa corriente de simpatía de Alemania para España y de nosotros hacia ellos fué la demostración de entusiasmo del pueblo cartagenero que sintetizando al gran pueblo español vitoreó y ovacionó ayer tarde a los marinos germanos.

Estos con el acto de ayer han sabido valorizar moralmente el ejemplo sublime que los hijos de España dieron en sus colonias al defender con sus vidas al honor de la Madre Patria, porque saben sentir en sus pechos nobles la magnitud y el mérito del sacrificio. España y en su nombre Cartagena recibe y agradece de corazón esa ofrenda y ese homenaje y en su memoria quedará siempre presente el recuerdo de unos marinos simpáticos, marciales y respetuosos que en nombre de Germania, su patria, ofrendan coronas de flores a los héroes de España.

De Sociedad

Madrid París
Grandes Almacenes Modernos
Exponen hoy y días siguientes las últimas novedades en lencería, sedería, géneros blancos, perfumería, guantes, tapicería, alfombras, muebles, camisería, géneros de punto y ropa blanca, vestidos y sombreros para señoras, niños y niñas.

En el Gran Hotel de 10 a 1 y de 3 a 8.

Enfermos
Se encuentra gravemente enfermo el oficial de Hacienda, con destino en esta Admisión, don José María Pérez.

Los que viajan
De Madrid, acompañado de su distinguida esposa e hijo, el laureado poeta don Miguel Pelayo.

— A Mérida para reposarse de la grave enfermedad sufrida la esposa del joven empleado del Banco Hispano Americano don Rogelio González.

— Regresó a Murcia el joven Maestro Nacional don José Richard Rodríguez.

Una boda
El próximo lunes a las diez de la noche y en la capilla particular que en su domicilio tienen los señores de Pascual de Riquelme se verificará el matrimonio del enlace de la bella y distinguida señorita María de Lourdes Barrera González, de Galabert, con el ilustrado capitán de Infantería don José F. de Barreda Terry.

Por adelantado reciben las futuras esposas nuestra enhorabuena.

Notas varias
En la iglesia católica ha recibido hoy las regeneradoras aguas del Bautismo el niño que dió a luz la señora doña Josefina T. p. esposa del capitán de Ingenieros don Manuel Dado.

Al nido se ha impuesto el nombre de Antonio.

— También en la parroquia católica de Santo Domingo ha sido bautizado hoy el niño que dió a luz doña Matilde B. esposa del teniente de navío don Manuel Guimerá.

Se ha impuesto el nombre cristiano los nombres de Manuel, Víctor y Pablo.

Ha sido padrinos sus tíos don Francisco Guimerá Bosch y su distinguida esposa doña Josefa Luisa Foggio Flores.

— Ha sido pedida la mano de la bella señorita Encarita Aranda para el joven administrador de la «Casa Ceja» don Juan Nieto Saiz.

— Los caballeros de la Confraternidad de San Vicente de Pad' se reunirán mañana a las doce y media de la misma en Junta general en el Asilo de Niños de la Purísima.

Letras de luto
Esta mañana ha fallecido en Madrid el teniente general Excmo. Sr. don Angel Anzar y Batiglag.

A su familia, especialmente a sus sobrinos nuestros queridos amigos don Justo, don Angel y don Ignacio Anzar Padriño, así como a los señores de Maestre Zapata, Jaray, Grey y Ocaña de Casa Valiente, los acompañamos en su duelo.

El 46 de línea llega a Cartagena

Como tenemos dicho, ayer tarde a las seis llegó a esta plaza el batallón del Regimiento «España» de guarnición en Lorca que manda el teniente coronel don Manuel Torres Marín.

A la estación acudieron para despedirlos el General Gobernador, coronel de todos los cuerpos de la guarnición, teniente coronel de carabinieri, así como también numerosas comisiones de Ejército y la banda de música del Regimiento «Cartagena» que al llegar el convoy militar entusiasmó alegremente.

Hecho el desembarco se procedió al desfile de las fuerzas por la Avenida del Poeta Pelayo, calles de San Diego, Asga, al cuartel del 70, donde se hizo entre la distribución de compañías del cuartel del 83 y el 70.

Las calles por donde las fuerzas desfilaron estaban repletas de público que hizo a los infantes del 46 un cariñoso recibimiento.

Estas fuerzas quedarán aquí en espera de salir para el punto que se designe.

El crucero alemán "Berlín" en Cartagena

Dado conocimiento a la Superioridad del homenaje que había de tributarle el crucero alemán «Berlín» a las víctimas de Cavite y Santiago, ante el Monumento erigido en esta Ciudad, el Excmo. señor Capitán General del Departamento, ha recibido del Almirante encargado del Despacho del Ministerio de Marina, el siguiente telegrama:

«Recibido telegrama de V. E. sobre homenaje buque escuela alemán, víctimas CAVITE Y SANTIAGO, spruebo de determinaciones de V. E. rogándole dé las gracias en mi nombre y de la Corporación al Almirante alemán.»

«Celebrado en la tarde de ayer el homenaje a que se contrae el anterior telegrama, la superior Autoridad de este Departamento dirigió el siguiente telegrama a la Superioridad del Remo:

«Hábrase manifestando V. E. celebrados solemnemente acto con referencia telegrama ayer con asistencia Autoridades y numeroso contingente militar y civil, Jefe, Oficiales y Aspirante buque escuela alemán, depositando su Comandante al pie Monumento, tres bellas frases memoria heroicas víctimas, magnífica corona con dedicación.—Omplimentando telegrama V. E. hoy expreso en su nombre y el de la Corporación, testimonio viva gratitud.»

A la hora de cerrar nuestra edición se está celebrando a bordo del crucero alemán un fiesta a la que han sido invitadas las autoridades, Prensa y algunas distinguidas familias, de la que el próximo lunes daremos cuenta.

Rogad a Dios en Caridad por el alma de la señora Doña Josefina Gal Gómez

que falleció en su finca de Los Molinos el día 4 del actual, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Se afligido viómo esposo don Manuel Garrido Rosa; hijos don José, don Manuel, don Luis y doña María Luisa; hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás familia

ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y a pedir a la misericordia de Dios por el alma de la señora Doña Josefina Gal Gómez, que falleció en la parroquia de Santa María de Gracia el lunes 10 del actual a las diez y media de la mañana, por cuyo favor quedarán eternamente agradecidos.

SUCESOS

Desgraciado accidente

Esta mañana ha ocurrido en el Arsenal Militar un desgraciado suceso.

El operario de 2º clase del taller de torpedos José Ojeda Sánchez, fué cogido por una polea al querer poner una correa, seccionándole el brazo derecho por su tercio medio. También sufrió la fractura del húmero del mismo brazo.

Inmediatamente sus compañeros acudieron en auxilio del herido trasladándolo a la enfermería donde se le hizo una cura provisional.

Después pasó al Hospital Militar donde en la sala de cirugía se le ha practicado una laboriosa cura por el médico Avogoches.

El estado del herido es muy grave.

Desde Los Dolores

Fiesta benéfica

Pocas veces habíamos visto el Teatro Mátquez de este barrio tan lleno de público como en la noche de ayer y ello fué debido a la muchas simpatías que entre nosotros tiene la caritativa Asociación de la Cruz Roja en cuyo beneficio se celebraba la velada. El aspecto del coliseo era verdaderamente imponente y no quedó una localidad por ocupar.

Comenzó el acto con la exhibición de una graciosa película de «Tomás» generosamente cedida por el señor Castelló pero quien ha de ser nuestros primeros aplausos por conducto tan desinteresada.

Después los notables guitarristas y bandurristas Hermanos Sandoval, dieron un concierto a talón corrido, que resultó una maravilla de ejecución, suficientemente conocidos y afamados son estos dos excelentes artistas para que lateamos descubiertos ahora; ambos son dos grandes maestros que hacen hablar a sus instrumentos respectivos y que logran cautivar al auditorio de tal forma, que como sucedió anoche, éste no se cansaba de aplaudirlos y de pedir con insistencia la repetición de algunos números de música interpretados de manera insuperable.

La segunda parte del espectáculo estuvo a cargo de unas distinguidas y encantadoras señoritas: Meruja Leleste, Mariquita Gutiérrez y Querubina Rojo,—lo más bonito del barrio—que cantaron preciosas coplas, vistiendo trajes elegantísimos y siendo ovacionadas con entusiasmo, pues demostraron

tal aptitud que para si las quisieran algunos artistas de renombrada fama. De dirigir y ensayar este número—el más subjetivo del programa—se encargó don Juan Soro, quien infatigable, como siempre que de algo le beneficia se trata, organizó en menos de 24 horas este espectáculo imponente, modesto y sacrificado y haciéndose acreedor a la simpatía del público que bien se lo demostró con sus aplausos.

En uno de los descansos se rió un reloj despertador volviéndose las paletas por las bellas señoritas que forman parte de la estudiantina de la Cruz Roja cartagenera.

Finalmente hizo ésta su presentación en el escenario bien acogida con una ovación cariñosa, que se repitió al cantar con el acierto de costumbre el precioso vals, la danza y sobre todo las jotas, en las que alcanzó otro nuevo triunfo el celebrado tenor don Antonio Liarte, una especia legítima, que tiene muy bonita voz y muy elegante estilo.

Se cantaron las siguientes hermosas jotas:

B. Hija el sol en Cartagena
Como en ninguna ciudad,
porque supera al del cielo
el sol de la Caridad

El medallón Cartagena
de oro y rubíes oriado
donde se guarda una Virgen,
donde Santos y un soldado,

Al terminar la fiesta la estudiantina fué espléndidamente obsequiada en el domicilio de la Cruz Roja de este barrio por el Presidente de la misma don Emilio Nieto, Secretario don Joaquín Yebert, Oficial don Francisco Martínez y demás señores que componen la Directiva de la misma.

Nuestra entusiasta felicitación a dichos señores por el éxito obtenido y del que bien pueden hallarse satisfechos, porque prueban al mismo efecto que en este barrio se profesa a una Institución tan benéfica y que tan excelentes servicios lleva prestados.

Manuel Rodríguez

Amalio Pérez Plaza

MEDICO DE LA ARMADA
Excelente en el arte y en la ciencia.—Tre años de experiencia. Ven a verlo. Médicos
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 2 a 6
Casa de Marañón (Detrás del Ayuntamiento) S. derecho

Clinica Dental y Laboratorio

Dirigidos por Antonio Bedate
Médico Odontólogo
y Alfilado Indus Director del Laboratorio
Enfermedades de la Boca y dientes
Consultorio de 9 a 6
De 6 a 7 consulta económica para obreros, y sus familias
Carmen 95, 1.ª izquierda

J. DOMINGO
MEDICO-DENTISTA
Aire 1-3. Consulta
de 9 a 1 y de 4 a 6
CARTAGENA

DENTADURAS SIN PALADAR
COMODIDAD Y PRECISION
Puentes d. oro
DENTADURAS
desde 100 ptas.
GABINETE DENTAL
MAYOR 42 2.ª